



Solide Finanzen für eine starke Wirtschaft

17.05.2024 10:14

Von FDP Freibrief <freibrief@fdp.de>

An g.priesmeier@t-online.de <g.priesmeier@t-online.de>

[Hier klicken für die Web-Version](#)

freibrief

**Freie
Demokraten**
FDP

Liebe Gabriele Priesmeier,

Deutschland braucht die Wirtschaftswende. Diese ist untrennbar mit einer [soliden Finanzpolitik](#) verbunden.

Einen neuen [milliardenschweren EU-Schuldenfonds](#) lehnen wir ab. Vielmehr ist eine entschlossene Trendwende für radikalen Bürokratieabbau nötig.

[Gewalt in der politischen Auseinandersetzung](#) ist inakzeptabel. Dagegen müssen alle Demokraten gemeinsam aufstehen.

[THEMEN](#) [MELDUNGEN](#) [STELLENAUSSCHREIBUNGEN](#) [TERMINE](#)

Nicht mehr Geld verteilen, als erwirtschaftet wird

Damit Deutschland die Wirtschaftswende schafft und auf den Pfad des Wachstums zurückkehrt, dürfen wir nicht von unserer soliden Haushaltspolitik abweichen. Dies unterstrich das FDP-Präsidium mit seinem Beschluss [„Fünf Punkte für eine generationengerechte Haushaltspolitik“](#). Wir Freie Demokraten fordern darin die Einhaltung der Schuldenbremse, eine Entlastung der Betriebe und Menschen in Deutschland sowie eine Priorisierung der staatlichen Ausgaben. Einer EU-Schuldenunion erteilt das Papier eine klare Absage. Außerdem setzen wir uns dafür ein, die kapitalgestützte Altersvorsorge nach schwedischem Vorbild weiter auszubauen. „Wenn wir den Wirtschaftsstandort Deutschland stärken wollen, gehört dazu nicht nur eine kluge Wirtschaftspolitik, sondern auch eine solide Finanzpolitik“, betonte FDP-Generalsekretär Bijan Djir-Sarai. Es müssten nun weitere Maßnahmen ergriffen werden, um private und öffentliche Investitionen zu erleichtern und gleichzeitig Entlastungen bei der Bürokratie und den Steuern zu erreichen. Im Zuge der laufenden Haushaltsverhandlungen rief auch der FDP-Bundesvorsitzende und Finanzminister Christian Lindner seine Kabinettskollegen dazu auf, ihre Ausgabenpolitik zu überprüfen. „Unsere Linie heißt: Deutschland kann nicht mehr Geld verteilen, als die Menschen erwirtschaften“, so Lindner. Er stellte klar: „Wir müssen unsere Wirtschaft wieder in Schwung bringen. Der Marsch in den Schuldenstaat ist keine Alternative.“

► Mehr

Europa braucht keinen neuen Schuldenfonds



Die europäischen Grünen sprechen sich für einen neuen Transformationsfonds mit einem Volumen von 150 Milliarden Euro aus, für den die EU neue gemeinsame Schulden aufnehmen soll. Verwaltet werden soll das Geld von der EU-Kommission. FDP-Präsidiumsmitglied und Spitzenkandidatin zur Europawahl Dr. Marie Agnes Strack-Zimmermann erteilt den Grünen eine klare Absage und kritisiert: „Sie wollen aus Prinzip mehr Schulden, mehr Umverteilung von Steuergeld und mehr staatliche Lenkung. Mit ihrer Schuldeninitiative unterstreichen sie, dass sie eine Wirtschaftswende in Europa ablehnen und lieber Ursula von der Leyens Staatsdirigismus fortsetzen möchten.“ Sie ist sich sicher: „Die aus dem Vorschlag der Grünen mit Sicherheit resultierende Überföderung wäre Gift für die Wirtschaft.“ Es brauche in Europa vielmehr „eine Trendwende für den radikalen Bürokratieabbau“.

► Mehr

Gemeinsam gegen Gewalt



Gewalt darf niemals Mittel der politischen Auseinandersetzung sein. Wir Freie Demokraten stellen uns entschieden gegen die sich häufenden Angriffe auf politisch engagierte Personen. Für FDP-Präsidiumsmitglied und Justizminister Dr. Marco Buschmann ist klar: „Gewalt in der politischen Auseinandersetzung muss uns alle umtreiben, denn jeder seriöse Demokrat könnte der nächste sein.“ Auch im digitalen Raum sei eine Verrohung der politischen Auseinandersetzung zu erleben. Um gegen diese Entwicklung ein Zeichen zu setzen, schlossen sich zahlreiche Mitglieder des FDP-Präsidiums der parteiübergreifenden Striesener Erklärung gegen Gewalt im politischen Raum an. Sie machten deutlich, dass der politische Wettstreit stets respektvoll, sachlich und gewaltfrei erfolgen muss.

► Mehr

„Streitbar in Europa“ – unser Wahlkampfspot zur Europawahl



Es lohnt sich, für ein starkes, wehrhaftes und freies Europa zu streiten. Mit unserer Spitzenkandidatin Dr. Marie-Agnes Strack-Zimmermann treten wir an, um eine EU zu schaffen, die Freiheit,

Sicherheit und Demokratie verteidigt, das Wachstum stärkt und Spitze bei der Innovation ist. [Hier](#) können Sie sich unseren Wahlkampfspot zur Europawahl 2024 ansehen. Sie können die Freien Demokraten im Wahlkampf unterstützen, indem Sie den Werbespot in den sozialen Medien teilen.

► [Mehr](#)

„Das Rathaus“ – Fachzeitschrift für Kommunalpolitik

Die Vereinigung Liberaler Kommunalpolitiker (VLK) hat eine neue Ausgabe von „Das Rathaus“ veröffentlicht. In dieser Ausgabe geht es unter anderem um die digitale Ratsarbeit, die Kindergrundsicherung, lokale Medien und die Herausforderungen der Agenda 2030. Die aktuelle Ausgabe finden Sie [hier](#). Viel Freude und viele neue Erkenntnisse beim Lesen!

- [Reserve stärken, Freiheit bewahren \(fdp.de\)](https://www.fdp.de)

Die FDP-Bundesgeschäftsstelle sucht:

- Assistent/-in im Büro des Bundesvorsitzenden und des Generalsekretärs (w/m/d)
- Mitarbeiter/-in im technischen Dienst (w/m/d)
- Referent/-in Programm und Analyse (w/m/d)

Der FDP-Landesverband Nordrhein-Westfalen sucht:

- Senior Manager/-in Kommunikation & Pressesprecher/-in (w/m/d)
- Studentische Hilfskraft Social Media (w/m/d)

Die FDP-Fraktion Nordrhein-Westfalen sucht:

- Referent/-in für Presse und Online-Kommunikation (w/m/d)
- Referentinnen und Referenten für Sondergremien des Landtags Nordrhein-Westfalen (w/m/d)
- Volljurist/-in (w/m/d)

Die Friedrich-Naumann-Stiftung für die Freiheit sucht:

- Mitarbeiter/-in Veranstaltungsorganisation (w/m/d)
- Assistent/-in Abteilungsleitung (w/m/d)
- Mitarbeiter/-in Seminarorganisation (w/m/d)

Stellenausschreibungen der **FDP-Bundestagsfraktion** finden Sie [hier](#).

Die **FDP-Bundestagsfraktion** sucht zudem junge Talente für ihr Entry-Programm, mehr Informationen finden Sie [hier](#).

Termine

- [Marie-Agnes Strack-Zimmermann bei der FDP Ennepe-Ruhr](#) 📅 17.05.2024 | Ennepetal
- [Marie-Agnes Strack-Zimmermann bei der FDP Trier](#) 📅 18.05.2024 | Trier
- [Traditionelles Spargeessen mit Dr. Marco Buschmann](#) 📅 28.05.2024 | Beelitz
- [Wahlkampfendspurt in Hamburg](#) 📅 29.05.2024 | Hamburg
- [Wahlkampfendspurt in Hannover](#) 📅 31.05.2024 | Hannover
- [Wahlkampfendspurt in Nürnberg](#) 📅 02.06.2024 | Nürnberg
- [Wahlkampfendspurt in München](#) 📅 02.06.2024 | München
- [Wahlkampfendspurt in Stuttgart](#) 📅 03.06.2024 | Stuttgart
- [Wahlkampfendspurt in Frankfurt am Main](#) 📅 04.06.2024 | Frankfurt am Main
- [Wahlkampfendspurt in Karlsruhe](#) 📅 05.06.2024 | Karlsruhe
- [Wahlkampfendspurt in Düsseldorf](#) 📅 06.06.2024 | Düsseldorf

Impressum

Redaktion: Hans-Dietrich-Genscher-Haus, Reinhardtstraße 14, 10117
Berlin,
Tel.: 030 284958-0, E-Mail: freibrief@fdp.de, Internet: www.fdp.de

Verantwortlich: Carsten Reymann, Bundesgeschäftsführer